



Producción y mercado del pisco en perspectiva

Diciembre 2013

OFICINA DE ESTUDIOS Y POLÍTICAS AGRARIAS
www.odepa.gob.cl

Silvio Banfi Piazza
Pisco-áreas plantadas-mercado-precios-exportaciones-producción

1. Plantaciones y producción de uva pisquera

Los antecedentes disponibles del SAG sobre plantaciones de variedades pisqueras en las regiones de Atacama y Coquimbo, complementados por apreciaciones de analistas y expertos en la materia, dan cuenta de que, desde comienzos del presente milenio, el área cubierta por estos viñedos destinados a la producción de pisco ha permanecido en forma relativamente estable en torno a 10 mil hectáreas, aproximadamente.

Hay datos recientes de catastros vitícolas del SAG (posteriores a 2007) que arrojan resultados bastante inferiores, cercanos a 7 mil hectáreas, pero respecto a ellos se reconoce explícitamente que existe una subestimación. En el año 2008, cuando el SAG incorporó el sistema de declaración en línea de los productores de uvas, realizó un catastro completo de las plantaciones, no registrando solamente las variaciones de plantaciones declaradas por los productores. Esta estrategia, a través de la cual el SAG se propuso tener la información más exacta sobre plantaciones de vides, tuvo la dificultad de que hubo muchos productores, sobre todo pequeños, que no cumplieron con la obligación de hacer las declaraciones correspondientes. Esta situación generó la subestimación de las áreas plantadas con vides a partir de aquel año, lo que paulatinamente se ha ido corrigiendo mediante recopilación de información en terreno por parte del SAG en todos los sectores donde se detectaron estas dificultades. Este trabajo ya está realizado respecto a las uvas viníferas en las regiones de Maule y del Bío Bío, pero aún está pendiente en las regiones de Atacama y Coquimbo, donde se encuentran las plantaciones de vides pisqueras. Lo anterior ha hecho presumir a los especialistas que, aun cuando se han realizado catastros posteriores a 2007, actualizándolos nuevamente mediante el método de declaración de las variaciones de las superficies plantadas, todavía permanece una subestimación de éstas, dado que en las regiones de Atacama y Coquimbo está por realizarse la corrección que ya se hizo en las regiones del Maule y el Bío Bío. Se espera que esto se lleve a cabo al levantar el catastro venidero. En todo caso, la estimación sobre la superficie efectivamente ocupada por vides pisqueras, como ya se señaló, sigue siendo en torno a 10 mil hectáreas, lo que implica que habría una situación similar a la que se tenía en 2007.

Sin embargo, para efectos de tener una referencia respecto a la distribución de las variedades pisqueras, a pesar de la subestimación ya señalada del área total, se recurre a los antecedentes proporcionados por el Catastro 2012, cuyas cifras se muestran en el cuadro 1.



CONTACTO SIAC
800 390 300

Sistema Integral de Información
y Atención Ciudadana

INFORMATIVO PRODUCIDO Y EDITADO POR ODEPA | TEATINOS 40 | PISO 8 | SANTIAGO DE CHILE |
FONO CONSULTA: 800 390 300 FONO MESA CENTRAL:(56-2) 23973000 | odepa@odepa.gob.cl

Se autoriza la reproducción total o parcial de la información citando la fuente (Odepa).



 Cuidemos nuestro planeta

www.odepa.gob.cl

